

Jueves 18 de Junio del 2009

Última modificación 18.06.2009

El Financiero Aún no termina lo peor de la crisis Clara Zepeda Hurtado La sobreestimación en el ritmo de la recuperación económica y una salida demasiado pronta de las estrategias de emergencia de impulso financiero, son las principales preocupaciones en los mercados. De acuerdo con analistas, el problema ya no es si ha tocado fondo la crisis económico-financiera, sino hasta cuándo durarán los estrecheces en la actividad productiva y encontrar el momento más propicio para dismantelar los paquetes de gasto fiscal de emergencia, para reducir los déficit presupuestales y disminuir la presencia de los gobiernos sin revivir la crisis. México pierde atractivo ante la crisis Clara Zepeda Hurtado La ola de deterioros en las condiciones crediticias mundiales arrecia la competencia por los flujos de capital en los mercados financieros y complica, aún más, el escenario de inversión para los países menos defensivos, como México. Las economías con crecimientos favorables, bajo endeudamiento, persistencia en la estabilidad macroeconómica y avances en competitividad de sectores estratégicos, serán las que mejor aprovechen las oportunidades que otorga una crisis financiera para ser más atractivas a los flujos de capital. Los demás países que no cumplan con estos patrones seguirán siendo "ocasionales". Reducción de 13.2% anual en la producción industrial, en abril Arturo Robles La producción de la industria mexicana registró en abril una caída anual de 13.2 por ciento, su noveno mes consecutivo con pérdidas y su mayor deterioro desde abril de 1995, revela el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En el periodo enero-abril el sector tuvo una reducción anual de 10.7 por ciento, su mayor retroceso para un lapso similar desde 1983. La debilidad de la producción industrial en abril obedece a una pérdida anual de 18 por ciento en las manufacturas, la más fuerte desde 1981, según los registros históricos del INEGI. Segundo trimestre, el más difícil de la recesión: analistas (Arturo Robles) La caída en la producción industrial, la baja en la confianza del consumidor, menores ingresos por remesas, desplome de las exportaciones y máximos históricos en desempleo, entre otras variables, anticipan un fuerte deterioro de la economía para el segundo trimestre. Así, el Producto Interno Bruto (PIB) tendría un retroceso cercano a 12 por ciento, el mayor para el país, al menos en las tres últimas décadas. Investigadores académicos y analistas económicos consideran que al deterioro del sector productivo se debe añadir la debilidad que tuvo la actividad económica debido a la contingencia por el virus de influenza A(H1N1), a finales de abril y casi la primera mitad de mayo. Gerardo Esquivel, profesor investigador de El Colegio de México, señaló que la caída del PIB en el segundo trimestre será la peor de la recesión económica por la conjugación de la emergencia sanitaria y el desplome de la manufactura, especialmente de la industria automotriz, y un retroceso en los servicios, particularmente en el turismo Retoma Economía el plan para fortalecer el marco regulatorio (Ivette Saldaña) A un año de que suspendió las reuniones bimestrales para revisar las leyes, regulaciones y políticas de sectores y áreas clave de la economía nacional, la Secretaría de Economía (SE) retoma el programa de fortalecimiento a la competitividad y mejora regulatoria que inició en 2008 junto con la OCDE. Desde 2007 el gobierno de México se comprometió con la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) a revisar nuestra legislación, trámites y políticas públicas que bloquean la competitividad del país. Pero terminó por disolverse el Grupo de Alto Nivel integrado por diputados, senadores, consejeros de la judicatura federal, empresarios, gobernadores y académicos, entre otros. Y aunque se tenían programadas seis reuniones en 2008, sólo se realizaron dos, porque desde que Eduardo Sojo dejó el cargo de la SE no se volvió a convocar. Urge reforzar estrategias contra desertificación: Sagarpa Héctor A. Chávez Maya / enviado ATOTONILCO EL GRANDE, Hgo., 17 de junio.- El secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, reconoció que es indispensable contar con políticas públicas para reforzar estrategias y presupuestos en la lucha contra la desertificación. Y es que su avance incrementa la desigualdad social, el hambre y la migración de millones de personas que cada año se tienen que ir a otros lugares como refugiados ambientales porque sus tierras ya no dan más, apuntó. La desertificación ha causado el agotamiento de los suelos, la escasez de agua, la pérdida de biodiversidad, migración y pobreza. El Reforma Pide Geithner rapidez respecto a reforma Washington DC, Estados Unidos (18 junio 2009).- El Secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, instó este jueves al Congreso a actuar con rapidez sobre la propuesta de reformas al sistema de regulación financiera, diciendo que los últimos esfuerzos para hacer cambios habían comenzado demasiado tarde. Geithner, en un testimonio preparado para la Comisión de Bancos del Senado, afirmó que el Gobierno consideró un amplio rango de opciones y que decidió que es momento de emprender reformas esenciales, aquellas que enfrentan las causas centrales de la crisis actual y que ayudarán a evitar o contener futuras crisis. El plan propone consolidar algunas agencias regulatorias, dar a la Reserva Federal amplios poderes sobre las instituciones importantes para el sistema y crear una agencia de protección al consumidor Cotiza dólar menudeo a 13.48 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (18 junio 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias registra marginales movimientos luego de un reporte laboral en Estados Unidos. La divisa estadounidense se compra en 13.03 pesos y se vende en 13.48 pesos, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.37 pesos y se vende en 13.38 pesos a la venta, 1 centavo menos respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 13.10 pesos y se vende en 13.60 pesos. Registra BMV ganancia de 0.87% Sandra Reyes Ciudad de México (18 junio 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) tras iniciar con altibajos, registra ganancias en seguimiento de las bolsas estadounidenses. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 24 mil 361.21 unidades, un alza de 0.87 por ciento, es decir 210.22 unidades. En Estados Unidos, el índice Dow Jones sube 0.91 por ciento, y el Nasdaq avanza 0.41 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 33.6 millones de acciones con un importe de 674.3 millones de pesos. Comienzan petroprecios al alza Londres, Inglaterra (18 junio 2009).- Los precios del petróleo registraron una ligera alza este jueves, impulsados por la subida del miércoles en Nueva York bajo el efecto de una caída de las reservas de crudo en Estados Unidos, según los analistas. El barril de West Texas Intermediate (que identifica al "light sweet crude" negociado en Nueva York) para entrega en julio ganaba 15 centavos y se situaba en 71.18 dólares. El barril de Brent del Mar del Norte para entrega en agosto subía un centavo hasta los 70.86 dólares Suben subsidios por desempleo en EU Washington DC,

Estados Unidos (18 junio 2009).- El número de estadounidenses que solicitó subsidio por desempleo subió más de lo esperado durante la última semana, dijo este jueves un informe del Gobierno. La cantidad de personas que pidió el beneficio por primera vez aumentó en 3 mil para una cifra ajustada estacionalmente de 608 mil en la semana terminada el 13 de junio desde una cifra revisada a 605 mil la semana previa, según datos del Departamento de Trabajo. Economistas de Wall Street esperaban unas 600 mil nuevas solicitudes desde el dato reportado originalmente de 601 mil. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71660.html> Caída en manufacturas supera a la de 1995 Ixel Yutzil González La industria manufacturera del país registró en abril de este año su mayor caída en la historia nacional. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEG), en el cuarto mes de 2009, la producción manufacturera se redujo 18% a tasa anual; superando la máxima baja anual reportada en abril de 1995, que fue de 12.5%. La presente recesión económica ha tenido su mayor impacto sobre la industria manufacturera mexicana, debido al estrecho vínculo que ésta tiene con el ciclo industrial estadounidense, origen de la actual desaceleración de la economía global. De acuerdo con la información de INEG, la actividad industria en el país reportó una caída de 13.2% en abril, cifra muy cercana a la que se reportó durante la crisis de 1995, cuando se contrajo 13.7%. "La industria manufacturera está cayendo significativamente, y esta tendencia va a continuar, mientras la industria estadounidense no se reactive", dijo en entrevista telefónica José Luis de la Cruz, investigador del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71655.html> Pemex pierde 152 mpd al año por paros en Burgos Noé Cruz Serrano Uno de los principales complejos procesadores de gas de México, Burgos, ha registrado "paros de plantas no programados" en los cuatro años que tiene operando debido a fallas en equipos, falta de refacciones y mantenimiento que le cuestan a la empresa casi 153 millones de pesos anuales. La subdirección de Producción de Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB) alertó sobre el riesgo de que persistan los paros (12 días por año) ante el hecho de que "el complejo procesador no cuenta con el equipo necesario para llevar a cabo el refaccionamiento de todos los equipos críticos que requieren mantenimiento", por lo que sugiere la contratación de compañías especializadas que cuenten con la infraestructura y el soporte tecnológico para resolver la problemática que enfrenta el complejo procesador Burgos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71643.html> Estadounidenses ahorran y frenan economía: expertos Manuel Lombera Martínez Un cambio de cultura en el consumidor estadounidense condiciona la rapidez de la reactivación de la economía de Estados Unidos, coincidieron analistas. Los consumidores estadounidenses están ahorrando a tasas de 4.5%, informó Mónica Gambriell, investigadora del Centro de Investigación sobre América del Norte de la UNAM (CISAN). "Hubo un cambio mental", dijo, que no sucedía desde la presidencia de Ronald Reagan (1981-1989). Pero "esto es exactamente lo que necesitamos para construir un sistema económico sólido", consideró Ben Carliner, director del Instituto de Estrategia Económica (ESI, por sus siglas en inglés). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71648.html> La iniciativa de reforma fiscal, hasta septiembre José Manuel Arteaga El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, presentará al Congreso una reforma fiscal hasta septiembre. El funcionario no descartó que en el paquete fiscal que se enviará a la 61 Legislatura se incluya gravar con el Impuesto al Valor Agregado (IVA) las medicinas y alimentos, según declaró Francisco Macías, presidente de la Comisión Fiscal del IMEF, quien dijo que en la reunión que tuvieron con el secretario de Hacienda, hace tres semanas, éste indicó que ya trabajan en la propuesta. Sin embargo, Carstens advirtió que es mal tiempo para "cualquier reforma que se esté cocinando para presentarla". El responsable de las finanzas públicas les mencionó que los comicios electorales es uno de los factores por los cuales no se pueden acelerar los tiempos. Además de que a 75 días de que termine la 60 Legislatura, no hay interlocutores políticos a quienes se les presente el proyecto. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71659.html> Analistas piden revisar subsidios José Manuel Arteaga El gobierno federal tiene una bolsa de recursos por subsidios que alcanza 274 mil 883 millones de pesos, los cuales deben ser revisados con detalle, demandaron algunos especialistas. De acuerdo con un reporte de la Cámara de Diputados, las mayores cantidades de subsidios se encuentran en los ramos de Hacienda y Educación Pública donde hay 143 mil millones de pesos. Cifras del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados detallan que tan solo en el último año, los subsidios crecieron 9.4%. En 2008, contabilizaron 239 mil 846 millones de pesos, pero el Presupuesto de Egresos para 2009 contempla 274 mil 883 millones de pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71662.html> Avanza nueva ley energética WASHINGTON.— Una comisión del Senado de Estados Unidos aprobó el miércoles un exhaustivo paquete de energía que requeriría que las empresas públicas generen un 15% de electricidad de fuentes renovables provenientes del sol y eólica. La Comisión de Energía y Recursos Naturales del Senado estadounidense votó 15 a 8 en favor de la ley de largo alcance que también requeriría que el Departamento de Energía cree un depósito de emergencia de 30 millones de barriles de suministros de productos del petróleo, incluyendo gasolina y diesel. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/18/shcp-pide-atender-temas-estructurales-competitividad-economica> SHCP urge atender reformas estructurales El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, hizo un llamado a promover e impulsar una agenda de temas estructurales que garanticen a mediano y largo plazo la competitividad de la economía. Durante su participación en el Simposio Internacional 2009 titulado "Sector Hipotecario ante la crisis económica mundial, estrategias y acciones emprendidas", el funcionario aclaró que estas reformas sólo podrán construirse mediante un amplio consenso y un genuino sentido de urgencia "Debemos considerar que aun cuando la fase más grave de la recesión mundial está a punto de superarse, la recuperación de la economía mundial será lenta y gradual, y no estará exenta de riesgos dado el precario balance fiscal de algunas economías del mundo". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/17/mexico-vive-su-peor-momento-crisis-expertos> México vive su peor momento de la crisis: expertos La recesión mexicana se agrava con el desplome del 13,2% que registró la producción industrial en abril, que lleva a este sector a una caída acumulada de 10,7% en los primeros cuatro meses del año, lo que ratifica la proyección de que se vive el peor momento de la crisis económica de México. Analistas consultados por Efe coincidieron en que la industria mexicana registró el peor mes de los últimos 14 años, debido a la estrecha dependencia del ciclo económico de Estados

Unidos, donde la producción industrial mantiene una caída prolongada en los últimos siete meses, y que en abril se ubicó en el -0,7% y en mayo en -1,1 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/17/eu-presenta-proyecto-frenar-precio-petroleo>EU presenta proyecto para frenar precio del petróleo Legisladores de Estados Unidos presentaron un proyecto de ley que ordena al Departamento de Energía vender 70 millones de barriles de petróleo crudo dulce y liviano de la Reserva Estratégica de Petróleo para frenar el alza de los precios del petróleo. La legislación requeriría que el departamento reemplazara los barriles de petróleo con crudo pesado, que es más barato. El proceso debería completarse dentro de cinco años. La reserva contiene actualmente unos 700 millones de barriles de petróleo que son albergados en cuatro sitios de almacenamiento subterráneo en Texas y Louisiana. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/17/mezcla-mexicana-cierra-ganancias>Mezcla mexicana cierra con ganancias El crudo mexicano de exportación terminó la jornada en 64.62 dólares por barril, 31 centavos más respecto al cierre previo, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Por su parte, la consultora Bursamétrica también reportó resultados al alza para los crudos de referencia en los mercados internacionales, luego que los inventarios de petróleo que se dieron a conocer hoy en Estados Unidos reportaron una baja. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/06/18/petroprecios-caen-debajo-us71>Petroprecios caen por debajo de los US\$71 Londres.- El petróleo revertía sus ganancias y caía por debajo de los US\$71 el barril, debido a la firmeza del dólar y el retroceso en los mercados bursátiles. A las 11:39 GMT, el crudo estadounidense perdía 28 centavos a US\$70.75 el barril, mientras que el crudo Brent bajaba 33 centavos, a US\$70.52. "Recientemente, el mercado petrolero está mirando más la correlación entre el euro y el dólar", dijo Ryuichi Sato, analista del banco Mizuho Corporate Bank, basado en Tokio. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/06/17/se-desploma-132-produccion-industrial-abril>Se desploma 13.2% actividad industrial en abril La actividad industrial de México se desplomó en abril a su peor nivel desde mediados de la década de 1990, debido a la caída histórica de la industria manufacturera, muy ligada a la recesiva economía de Estados Unidos. La producción industrial mexicana cayó un 13.2% en abril a tasa anual, su novena baja consecutiva, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Analistas esperaban un descenso del 14.26%, según el promedio de un sondeo de Reuters entre 12 bancos, firmas de investigación y corredurías de la Ciudad de México MEX17. La mediana del sondeo arrojó una baja del 13.53 por ciento. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/06/18/index.php?section=economia&article=025n1eco>

Propone Obama la mayor regulación financiera desde la gran depresión David Brooks Nueva York, 17 junio. El presidente Barack Obama presentó hoy sus propuestas para una amplia reforma del sector financiero, al promover una mayor regulación para evitar otra crisis como la que "casi nos llevó a la catástrofe." "Mi gobierno está proponiendo una amplia renovación del sistema de regulación financiero, una transformación a escala no vista desde las reformas que siguieron a la gran depresión", declaró. Al destacar el papel central y supremo del "libre mercado", Obama afirmó: "buscamos crear un marco en el que los mercados puedan funcionar libre y justamente, sin la fragilidad que en ciclos de negocio normales llevan al riesgo de colapso financiero";

<http://www.jornada.unam.mx/2009/06/18/index.php?section=economia&article=027n1eco>

México, "lejos de salir del agujero"; a pesar del optimismo del gobierno: Silva Herzog Víctor Cardoso México "está lejos de salir del agujero"; abierto por la crisis financiera internacional, a pesar del optimismo gubernamental de que la recuperación económica comenzaría el año entrante, afirmó el ex secretario de Hacienda, Jesús Silva Herzog. Por su parte, Francisco Suárez Dávila, ex subsecretario de la misma dependencia, dijo que será necesario presionar a los organismos financieros internacionales a ampliar los flujos financieros hacia los países emergentes, en tanto se normaliza la situación económica internacional.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/06/18/index.php?section=economia&article=027n2eco> Caída del PIB de 11% en abril-junio Erika Duarte El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) prevé que la caída de la economía en el segundo trimestre del año será de entre 10 y 11 por ciento, es decir, mayor al 8.2 por ciento del primer periodo y la más grave desde 1995, debido a los efectos de la crisis económica, la pérdida de dinamismo por la Semana Santa y las medidas tomadas para combatir la influenza. Para el todo el año el organismo calcula una contracción de 6 por ciento del PIB, con posibilidad de que la baja sea mayor, una pérdida de 700 mil empleos y una tasa de desempleo de al menos 6 por ciento, consideró en conferencia de prensa el presidente del IMEF, Pedro Núñez.